

RAFARLAH

Prince malgache. Chef de la tribu des Antsianacs (côte est de Madagascar), il fit longtemps une guerre acharnée aux Hovas, qui avaient assassiné son frère. Finalement le roi hova Radama I (1810 - 1828) le vainquit, parvint à lui faire oublier sa haine, lui donna pour femme la plus jeune de ses sœurs et le nomma gouverneur de Foulepointe. Le 24 novembre 1821 il conduisit à l'île Maurice le prince hova Ratsitatane; il était également chargé d'une mission de Radama auprès du gouverneur Farquhar qui le reçut comme un ambassadeur. En février 1822, lors de la révolte de Ratsitatane (q.v.), il faillit être lynché par les habitants de Port-Louis qui le croyaient complice de Ratsitatane et il dut se tenir caché pendant plusieurs jours. Rentré à Madagascar, il reçut, en 1823, à Foulpointe, la visite du voyageur Leguevel de Lacombe, venant de l'île Maurice, qui en parle avec éloges et loue sa bravoure, sa justice et son hospitalité. «On m'avait, dit-il, à lui reprocher d'autre faiblesse qu'un amour immoderé pour les femmes: il en avait quatorze.» En 1828, à la mort de Radama, il fut assassiné par ordre de Ranavalona 1ère.

A.TOUSSAINT

Bibliographie

B.F. Leguevel de Lacombe: Voyages à Madagascar et aux îles Comores, Paris, 1840, 1, 64, 255 – 270, 282.

A. PITOT : Esquisses historiques (1810 – 1823).

Source

Extrait du Dictionnaire de Biographie Mauricienne, Page 527.

Avec l'aimable autorisation de la [Société de l'Histoire de l'Île Maurice.](#)